
VERBALE DELLA RIUNIONE  RAB – N° 42 
 

Il giorno lunedì 17 gennaio 2011 alle ore 21,00, presso la sala al piano terra del centro 
Sociale Zolino, in Via Tinti a Imola, si sono riuniti i signori: 
 
Cavina Massimo – presidente RAB 
Merli Roberto – membro RAB 
Mimmi Tonino - membro RAB 
Gamberini Vittorio – membro RAB 
Geminiani Silvano - membro RAB 
Righini Claudio - membro RAB 
Zanarini Alessandro - membro RAB 
Zaniboni Alberto - membro RAB 
Marchetti Elena - membro RAB 
De Carli Roberta – membro RAB 
Pelliconi Stefano  – membro RAB  
 
L’incontro è valido a norma dell’art. 7 del regolamento. 
E’ presente come invitato permanente l’assessore Luciano Mazzini. 
L’ordine del giorno era il seguente: 
 

1. Approvazione verbale della seduta precedente n. 41;  
2. Comunicazione in merito all’assegnazione al Comune di Imola del 

premio Pimby; 
3. Avanzamento dei progetti ARPA e AUSL; 
4. Punto della situazione sulla realizzazione dell’area verde; 
5. Analisi dei dati sulle emissioni della Centrale Casalegno; 
6. Analisi dei dati rilevati dalle centraline nel 2010; 
7. Varie ed eventuali. 

 
5) Pelliconi consegna una copia del report delle emissioni dell’anno 2010, per ognuno dei 
due gruppi turbogas della Centrale Casalegno. I dati sono riportati come riepilogo delle 
medie mensili e, mese per mese, per medie giornaliere. Le medie mensili risultano sempre 
ampiamente al di sotto dei limiti autorizzati; si sono verificati due episodi di sforamento 
nelle medie giornaliere per i quali viene illustrata l’analisi della causa, la durata e le 
rispettive medie orarie. Gli sforamenti sono stati gestiti come previsto dall’autorizzazione, 
con comunicazione tempestiva alle autorità e interventi immediati per la soluzione delle 
anomalie che le hanno generate, compreso in un’occasione lo spegnimento dell’impianto. 
Il numero di ore di funzionamento dell’impianto per tutto il 2010 è stato inferiore al previsto. 
I dati sulle emissioni sono inseriti nella Dichiarazione Ambientale convalidata dall’Ente di 
certificazione, ma si attende a breve la formalizzazione della registrazione EMAS 
dell’impianto da parte del Comitato Emas per la loro pubblicazione.  
6) Cavina ricorda che nel 2010 sono aumentate le giornate in cui si sono verificati 
superamenti dei limiti per i parametri della qualità dell’aria rilevati dalle centraline ARPA e 
questo ha destato una certa preoccupazione tra i cittadini, pertanto ritiene opportuno 
convocare entro la primavera un incontro pubblico per illustrare le emissioni prodotte dalla 
Centrale e un possibile confronto con l’andamento della qualità dell’aria. 
Pelliconi illustra alcuni grafici nei quali ha sovrapposto i dati rilevati dalle centraline Carpe 
e Romagna con i dati delle emissioni delle Centrale per polveri ed NOx: ad una prima 
analisi non sembrerebbe esserci una correlazione, inoltre in occasione dei periodi di 
fermata dell’impianto non si notano differenze. 



Alle ore 21,35 entra Mazzini. 
Zanarini propone di chiedere ad ARPA un’analisi dei dati su base scientifica per consentire 
di verificare se sia tracciabile, ad esempio con una correlazione incrociata, un ritardo 
temporale tra emissioni al camino e rilevamento alle centraline, dovuta ai tempi di 
diffusione degli inquinanti nell’atmosfera. 
Pelliconi ritiene che un aiuto all’interpretazione potrà venire anche dal modello di ricaduta 
al suolo che ARPA predisporrà con lo studio che le è stato commissionato. 
3) Mazzini riferisce che è concluso il censimento di tutte le emissioni industriali e di tutti i 
contributi dovuti alle utenze del gas metano di rete (dati forniti da Hera). E’ in corso la 
verifica dei punti di emissione dati da alimentazioni diverse dal metano (es. GPL o gasolio) 
e la valutazione di quale contributo attribuire ai piccoli stabilimenti artigianali. Sono 
terminate le rilevazioni del traffico nelle zone concordate (alcune devono essere ripetute a 
breve a causa di un  malfunzionamento delle piastre) e sono stati richiesti i dati dei flussi 
alle Autostrade spa. E’ fissato per il 9 marzo il prossimo appuntamento con ARPA per fare 
il punto sull’avanzamento e per vedere le prime prove di simulazione. 
Merli riferisce che la scheda per la rilevazione dei dati sui pazienti è operativa e i 12 medici 
volontari che hanno aderito al progetto hanno iniziato a compilarla. 
Zanarini chiede se sia stato inserito il dato sulla sede di lavoro del paziente, così come 
deciso nell’ultima riunione. Mazzini ritiene che sia stato fatto perché ricorda che è stato 
oggetto di discussione nella riunione operativa di avvio del lavoro, tuttavia l’aspetto deve 
essere verificato, perché non risulta evidente dalla scheda trasmessa al RAB. 
Alle ore 23,00 esce Merli. 
7) Mazzini comunica che la dott.ssa Tugnoli da quest’anno non potrà più assumere 
incarichi di consulenza e pertanto è necessario individuare una nuova risorsa qualificata 
che possa supportare il RAB e il Comune nella gestione delle Centraline Carpe e 
Romagna e nella interpretazione dei dati. Segue discussione con analisi di alcune possibili 
soluzioni di cui Mazzini verificherà l’applicabilità. 
4) Mazzini conferma che l’area inizialmente indicata come possibile area verde da 
realizzare a norma della convenzione è stata stralciata dalla variante al PRG e il comune 
sta vagliando alcune alternative da proporre al proprietario per convincerlo alla cessione 
per uso pubblico. 
Pelliconi comunica che dal 2008 al 2010 l’energia termica complessiva erogata con il 
teleriscaldamento nella città di Imola ha visto un incremento del 35%; si tratta di un 
risultato molto soddisfacente se si considera che la crisi dell’edilizia in questi ultimi anni ha 
segnato un arresto nella realizzazione di nuove lottizzazioni e quindi l’incremento è 
largamente dovuto a conversioni di utenze esistenti. 
2) Mazzini riferisce che lo scorso mese di novembre al Comune di Imola è stato assegnato 
il premio Pimby per la sezione Energia, per il progetto di realizzazione della centrale di 
cogenerazione. Il premio è un riconoscimento per le amministrazioni che hanno accolto 
opere e progetti per lo sviluppo del territorio nel rispetto delle esigenze delle popolazioni 
locali e dell’ambiente. 
1) Si approva il verbale della seduta precedente e Zaniboni si scusa con Zanarini per i toni 
accesi che ha usato nella discussione che si è svolta nella riunione del 22 settembre 
scorso. 
 
Viene fissata la data del 2 febbraio 2011 per la prossima riunione del gruppo tecnico. 
La prossima riunione del RAB si terrà mercoledì 9 febbraio (previa verifica di Cavina della 
disponibilità dott.ssa Lanzarini) 
 
 
Alle ore 23,45 la riunione termina. 
 


